

Retour sur les ordinations diaconales du 30 Juillet 2022

Archidiocèse de Kinshasa - Notre Dame d'Afrique

L'Archidiocèse de Kinshasa dans le doyenné saint Augustin ont été en ébullition durant le troisième tiers du septième mois de cette année en cours et plus particulièrement la paroisse Notre Dame d'Afrique située dans la commune de Lemba à deux cents mètres de la Fikin, dans la partie centrale de Kinshasa, capitale de la République Démocratique du Congo. Et pour cause, les ordinations d'abord presbytérales du samedi 22 du mois de Juillet ainsi que celles diaconales qui y ont également eu lieu en l'espace de seulement deux semaines. Il faut dire que ces événements étaient organisés par la Cosuma (Conférence des supérieurs et supérieures majeurs, issue de la fusion de l'ASUMA et USUMA) provinciale de Kinshasa dirigée depuis peu par le père Camille, de la congrégation des pères du Sacré-Cœur de Jésus. Ainsi donc ils sont nombreux ceux des religieux et religieuses, laïcs et laïques qui se sont donné rendez-vous en ce lieu devenu pour la circonstance, le centre d'attraction d'un afflux massif de la population catholique de Kinshasa venue non seulement pour prendre part aux cérémonies d'ordinations, mais surtout pour accompagner et témoigner de leur solidarité à leur frères et confrères pour les uns et pour offrir en mains propres leurs enfants entre les mains de leur Seigneur et Chef pour qu'il en soient les serviteurs fidèles, pour les autres.

Pour ne parler que des ordinations du 30 Juillet dernier, il convient de signaler que 22 jeunes de différentes congrégations sous le patronat de la Cosuma ont accédé aux ordres sacrés par imposition des mains de son Excellence Monseigneur Charles Ndaka Sala, vicaire épiscopal de l'Archidiocèse de Kinshasa assisté par son homologue de Mbandaka-Bikoro. Mais parmi ces ordinants, on peut citer les assumptionnistes qui, de coutume ont une large part dans l'effectif total, les scheutistes, les sacré-cœur et autres... l'Ordre des carmes déchaux a donné à l'Eglise deux diacres qui sont : le Frère Christian KANKAN Marie de l'Eucharistie et le Frère Christian KHOJI du Saint Esprit, après que ceux-ci aient formellement et régulièrement été admis par qui de Droit.

Ce jour là les uns et les autres se sont donné la peine d'être à l'heure pour ne pas manquer de place puisqu'à 9h 30, heure de Kinshasa, la célébration eucharistique commençait sous les applaudissements de l'assemblée mêlée de religieux religieuses et paroissiens, au passage de la longue procession faite de prêtres parmi lesquels les supérieurs majeurs de chaque congrégation dont émane le diacre et deux évêques précédés par les servants de messe tous habillés en blanc entourant les ordinants. Telle était l'ambiance au début de la dite célébration.

Avant l'homélie, chaque ordinant a été appelé de son nom par un prêtre choisi pour cela et ensemble ils ont avancé, de leur place, accompagné et encadrés par les parents, vers l'autel signe d'une adhésion libre et responsable au ministère diaconal qu'ils se préparent à recevoir, avant de laisser place à l'homélie dite par son Excellence Monseigneur Charles Ndaka, président à cette célébration. Dans son mot, le vicaire épiscopal a rappelé aux ordinants le sens du sacerdoce du moins dans sa première phase à laquelle ils doivent avoir accès en mettant un accent particulier sur la disponibilité dont ils doivent faire montre et le sens du service, puisque le diacre est foncièrement serviteur, au service de l'évêque aussi du prêtre. Le prélat kinois n'a pas hésité de marteler sur l'urgence d'abord pour futurs diacres que pour l'assemblée de rester fermes sur la voie de la vérité qui ne doit souffrir d'aucune dérogation. Il a, par ailleurs, exhorté ses fils à ne pas être des hommes de trop dans la médisance et le colportage tout en appelant à la collaboration de tous les fidèles pour ce faire.

L'homélie finie, sonnait le moment tant attendu, celui des cérémonies d'ordinations à proprement parler, les vingt-deux frères, tous à fleur de l'âge, ont été ordonnés, ils ont reçu le pouvoir dans l'Eglise par l'imposition des mains de Mgr Charles et de son homologue Ernest Ngbokpo en leur promettant obéissance et fidélité. Tous les éléments utiles à leur ministère leur ont été remis de manière symbolique par le célébrant. Les cérémonies finies, la messe a poursuivi son cours normal jusqu'à la fin.

En outre, il sied de rappeler que les ordinations tant presbytérales que diaconales sont toujours de nature événementielle dans le chef des paroissiens et des chrétiens en général ; et les fidèles de ladite paroisse ne sont pas restés indifférent face à cela. A titre illustratif, les mamans ya bamibonza (ndlr : le mouvement des mamans des prêtres) de cette paroisse ont exprimé leur joie et leur communion aux nouveaux diacres en leur offrant des ‘parapluies’, des présents hautement symbolique avec comme vœu que ces derniers ne trouvent pas de motif d’être indisponible en cas d’appel ou de nécessité éventuel. Un tel geste ne pouvait que produire un effet acoustique remarqué dans tous les fidèles, qui en retour ont acclamé de manière unanime pour ces femmes distinguées.

Au soir de cette grande célébration, la parole a été accordée à l’un de nouveaux diacres. Et le hasard a fait que ce fût un carme déchaux en la personne du frère Christian Kankan qui parle au nom des autres. Dans son mot, il a, sans se dérober du schéma ordinaire en pareille circonstance, remercié Dieu, le créateur de toutes choses, les parents respectifs de leur générosité, les supérieurs majeurs de différentes congrégations concernées, sans oublier le Célébrant du jour et son homologue de leur disponibilité, les confrères de leur affection et tous les fidèles de leur participation, tout en appelant à un soutien moral et spirituel de la part de quiconque en serait capable au regard du poids et de la charge que représente ce ministère diaconal.

Prenant la parole à son tour, le président de la Cosuma provinciale, le Père Camille s’est évertué à s’adresser à Leur Excellence d’avoir accepté de porter le poids de tous ces jeunes diacres sans manquer de complimenter les supérieurs majeurs de leur collaboration franche. Il n’a ménagé aucun effort pour jeter les fleurs au curé de la paroisse Notre Dame d’Afrique pour s’être investi pour la réussite de cette trouvaille religieuse placée sous sa gouverne et à travers lui, tous les services impliqués. Vers 13h 00, heure locale, alors que le soleil était à son Zénith, la messe se clôturait en beauté sans incident majeur, et avec elle se clôturaient les ordinations sacerdotales édition 2022 pour la Cosuma. Aussi la joie de se retrouver était-elle au rendez-vous, les accolades et les embrassades s’improvisant et surtout les séances photos pour immortaliser l’événement.

Par ailleurs, le Carmel congolais basé à Kinshasa, pour avoir donné à l’Eglise deux serviteurs frais et bien rôdés, s’est proposé, contrairement à sa coutume, de fêter avec faste, mais en famille, cet événement le soir du jour-même au jardin du scolasticat du Thérésianum de Kinshasa, avec les scolastiques ainsi que les frères en formation en vue des engagements définitifs au sein de l’Ordre du Carmel déchaussé. Il ne reste plus désormais, que ces clercs soient lancés sur le marché ministériel dans différentes entités de la circonscription Saint Joseph du Congo. A découvrir dans les prochains jours.....

Par le Frère LIBE pascal de Marie, ocd

Août, 2022